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Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des Umweltausschusses der Gemeinde Aumühle am
Donnerstag, dem 27.03.2014 - Nr. 2/2014 - 20.00 Uhr in Aumühle (Rathaus,

Bismarckallee 21), krü

Anwesend: Vorsitzender Wolfgang Schättgen
 stellv. Vorsitzender Jörn Abraham

Mitglied Reno Bastian
Mitglied Rolf Czerwinski
Mitglied Volker Johannsen
Mitglied David Mertens
stellv. Mitglied Lars Engel für Frau Dr. Angelika Müller

Es fehlen:     Mitglied Dr. Angelika Müller

Außerdem: Bürgermeister Dieter Giese
Protokollführerin Nathalia Kaluza

Zu TOP 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende des Umweltausschusses, Herr Schättgen, eröffnet die Sitzung des
Umweltausschusses um 20:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden.

Er stellt fest, dass

- die Mitglieder durch schriftliche Einladung vom  03.03.2014 form- und fristgerecht 
  eingeladen worden sind,
- Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung öffentlich durch Aushang bekannt gemacht
  worden sind,
- der Ausschuss beschlussfähig ist, da mehr als die Hälfte der gesetzlichen Anzahl der
  Mitglieder anwesend ist.

Zu TOP 2. Einwohnerfragestunde

Es wurde bemängelt, dass in der Kehre im Weidenstieg ein absolutes Halteverbot-A.
eingerichtet wurde und dadurch 5 Parkplätze für PKW's für die Anlieger und
Besucher weggefallen seien. Angeordnet wurde dies vom Ordnungsamt. Mit der
Aufstellung des Verkehrszeichens wurde der Anfang und das Ende der
Parkverbotszone deutlich gemacht.
Öffentliche Bekanntmachungen der Sitzungen sollen allen Mitgliedern zugesandt-B.
werden, auch den Stellvertretern.
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Zu TOP 3. Änderungen/Ergänzungen der Tagesordnung

Auf die Tagesordnung wurde der Landschaftsplan der Gemeinde Aumühle aus den
achtziger Jahren zwecks Beratung mit Beschlussfassung als TOP 7 genommen.

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen
0 Nein-Stimmen
0 Stimmenthaltungen

Die Tagesordnung lautet somit wie folgt:

Tagesordnung

  1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
  2. Einwohnerfragestunde
  3. Änderungen/Ergänzungen der Tagesordnung
  4. Ausschluss der Öffentlichkeit für nicht öffentlich zu behandelnde

Tagesordnungspunkte (Verfahrensbeschluss § 35 Gemeindeordnung)
  5. Änderungen/Ergänzungen zur Niederschrift der Sitzung vom 23.01.2014, Nr.

1/2014
  6. Bericht über Ausführung von Beschlüssen (Protokoll vom 23.01.2014)
  7. Abweichung vom Landschaftsplan der Gemeinde Aumühle für den Bereich

des ehemaligen Dampfsägewerkes
  8. Beratung Gehwegkataster;

Hier: 2. Bericht der Arbeitsgruppe
  9. Beratung Ernst-Anton-Straße / Bürgerstraße;

Hier: Bericht aus der Arbeitsgruppe
 10. Turnierplatz;

Hier: Bericht über weiteren Ablauf
 11. Erneuerung der restlichen Straßenleuchten
 12. Oberflächenwasserkanalisation;

Hier: Ergebnis der Fraktionsbesprechungen
 13. Prioritätenliste des Amtes Hohe Elbgeest;

Hier: Gemeindliche Straßenunterhaltung/ Straßenreparaturarbeiten 2014
Abarbeiten der 2013 beschlossenen Maßnahmen

 14. Fuß- und Radweg zum Bahnhof Friedrichsruh;
Hier: Erneuerung der Holzpalisaden

 15. Sanierung der Straßendecke;
Hier: Kehre im Eichenweg

 16. Errichtung eines Schutzgitters;
Hier: Antrag eines Anliegers für den Bereich Börnsener Straße/ Einmündung
Bergstraße

 17. Nächste Umweltausschussitzung
 18. Anfragen und Mitteilungen

Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der
Beschlussfassung durch den Ausschuss voraussichtlich nicht
öffentlich beraten:

 19. Anfragen und Mitteilungen (nicht öffentlich)
Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit:

 20. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
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Zu TOP 4. Ausschluss der Öffentlichkeit für nicht öffentlich zu
behandelnde Tagesordnungspunkte
(Verfahrensbeschluss § 35 Gemeindeordnung)

Es werden keine nichtöffentlichen Tagesordnungspunkte beraten. Daher entfallen die
Tagesordnungspunkte Nrn. 19 und 20. 

Zu TOP 5. Änderungen/Ergänzungen zur Niederschrift der
Sitzung vom 23.01.2014, Nr. 1/2014

Beschluss:
Die Niederschrift vom 23.01.2014, Nr.: 1/2014 soll wie folgt geändert bzw. ergänzt
werden.

Zu TOP 6: Die Straßenausbaubeitragssatzung soll nach erfolgter Überarbei-
tung durch das Amt der Niederschrift beigefügt werden.

Zu TOP 12: Das Wort -Welle- durch Wälle  ersetzen.
Im Absatz - Sanierung der Kanalisation soll das Wort - Ober-
flächenkanalisation in der Überschrift und im ersten Satz kor-
rigiert werden.
Richtig heißt es: Oberflächenwasserkanalisation
Die Seite soll ausgetauscht werden. 

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen
0 Nein-Stimmen
0 Stimmenthaltungen

Zu TOP 6. Bericht über Ausführung von Beschlüssen
(Protokoll vom 23.01.2014)

Status Neufassung der Straßenreinigungsgebühren
Hier: Auftrag an das Amt zur Neukalkulation der Gebühreneinheiten.

Bürgermeister Giese berichtet hierzu:
Auf Anfrage beim Amt über den Status wurde mitgeteilt, dass die Neukalkulation zwar-A.
fortgeschritten, aber noch nicht abgeschlossen sei.
Zur Sitzung des UA am 27.03.2014 konnte diese noch nicht vorgelegt werden.  

Zu TOP 7. Abweichung vom Landschaftsplan der Gemeinde
Aumühle für den Bereich des ehemaligen Dampf-
sägewerkes

Beschluss:
Auf dem ehemaligen Gelände des Dampfsägewerkes soll ein BHKW errichtet werden,
um Wärme und Strom für Friedrichsruh zu erzeugen. Durch den Kreis wurde die
Gemeinde aufgefordert, eine Abweichung vom Landschaftsplan aus dem Jahre 1985
und 1988 zu beschließen, damit der Bau des BHKW genehmigt werden kann.
Gründe für eine Ablehnung sind nicht mehr erkennbar.
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Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen
0 Nein-Stimmen
0 Stimmenthaltungen

Anmerkungen:
Aufgrund des § 22 GO war Herr Johannsen von der Beratung und Abstimmung
ausgeschlossen; er war weder bei der Beratung noch bei der Abstimmung anwesend.

Zu TOP 8. Beratung Gehwegkataster;
Hier: 2. Bericht der Arbeitsgruppe

Mit dem Amt sollen folgende Fragen abgestimmt und geklärt werden:
1. Gibt es ein neues Planungsbüro?
2. Überprüfung des derzeitigen Gehwegkatasters.
3. Erarbeitung von Vorschlägen zur Instandsetzung.
4. Festlegung der Reihenfolge der Instandsetzung
5. Kostenermittlung

Die Berichte werden dem Originalprotokoll beigefügt.
 
Zu TOP 9. Beratung Ernst-Anton-Straße / Bürgerstraße;

Hier: Bericht aus der Arbeitsgruppe

Die folgenden Maßnahmen sollen durchgeführt werden:
Erneute Geschwindigkeitsmessungen sollen durch das Amt durchgeführt werden.1.
Die Standortbestimmungen für die Durchführungen der Messungen sollen mit der
Gemeinde und den Anliegern abgestimmt werden.
Der Untergrund der Ernst-Anton-Straße, Bürgerstraße und weiterer2.
Gemeindestraßen soll erneut auf Beschaffenheit und Belastbarkeit untersucht
werden. Entsprechend dem Untersuchungsergebnis wird dann entschieden,
welche Sanierungsmaßnahmen zum  Tragen kommen. Das Amt soll den Auftrag
vergeben.
Für das Umfeld der Schule soll ein Parkleitsystem erarbeitet werden, sowie die3.
Möglichkeit der Schaffung von Parkplätzen (z.B.: Sachsenwaldstraße,
Bürgerstraße/Einmündung Börnsener Straße) mit dem Ziel, die Ernst-Anton-
Straße zu entlasten. 

Zu TOP 10. Turnierplatz;
Hier: Bericht über weiteren Ablauf

Die ersten durchgeführten Sanierungsarbeiten im Bereich des ehemaligen
Turnierplatzes haben zu einer merklichen Verbesserung der beanstandeten Mängel
geführt. Bei einer erneuten Begehung bam 04.03.2014 wurden noch einige Punkte
aufgeführt, die abgearbeitet werden müssen.

Das Protokoll dieser Begehung wird der Original Niederschrift beigefügt.
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Zu TOP 11. Erneuerung der restlichen Straßenleuchten

Beschluss:
Da die bereits durchgeführte Teilmodernisierung der Straßenbeleuchtung in Aumühle
durch Umrüstung auf LED eindeutig den Energieverbrauch gesenkt hat, wird
beschlossen, die Erneuerung der restlichen Straßenleuchten durch Umstellung auf
LED zu beantragen  

Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen
0 Nein-Stimmen
1 Stimmenthaltungen

Zu TOP 12. Oberflächenwasserkanalisation;
Hier: Ergebnis der Fraktionsbesprechungen

Zu diesem Tagesordnungspunkt soll das Ergebnis der Fachtagung am 09.04.2014
in Hohenhorn abgewartet werden.
Im nächsten Umweltausschuss soll dann darüber berichtet und über das weitere
Vorgehen beraten werden.  

Zu TOP 13. Prioritätenliste des Amtes Hohe Elbgeest;
Hier: Gemeindliche Straßenunterhaltung/
Straßenreparaturarbeiten 2014
Abarbeiten der 2013 beschlossenen Maßnahmen

Zur Zeit werden die in 2013 beschlossenen Maßnahmen abgearbeitet. Im Jahre 2013
war dies wegen der fortgeschrittenen Jahreszeit nicht möglich gewesen. Hinzukommen
2014 zuerst einmal die dringend notwendigen Straßenreparaturarbeiten.  

Zu TOP 14. Fuß- und Radweg zum Bahnhof Friedrichsruh;
Hier: Erneuerung der Holzpalisaden

Beschluss:
Der Umweltausschuss ist sich einig, dass für die Abstützung des Hanges Betonpfeiler
anstelle Holzbohlen verwendet werden sollen.
Dies soll mit dem Ordnungsamt besprochen werden. Das Ordnungsamt soll weitere
Angebote einholen. Danach soll die Auftragserteilung an den wirtschaftlichsten
Anbieter erfolgen. 

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen
0 Nein-Stimmen
0 Stimmenthaltungen

Zu TOP 15. Sanierung der Straßendecke;
Hier: Kehre im Eichenweg

Ein Beschluss ist nicht erforderlich, da bereits in der Sitzung der Gemeindevertretung
am 21.11.2013 die Sanierung der Straßendecke in der -Kehre Eichenweg-
beschlossen wurde. Der Auftrag soll erteilt werden.  
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Zu TOP 16. Errichtung eines Schutzgitters;
Hier: Antrag eines Anliegers für den Bereich
Börnsener Straße/ Einmündung Bergstraße

Im Rahmen einer Besprechung im Amt mit dem Ordnungsamt und der
Verkehrsaufsicht des Kreises wurde der Gemeinde empfohlen, den Antrag abzulehnen.
Abgesehen von den Kosten als Begründung, wird angeführt, dass die
Gehwegverhältnisse (Mindestbreite 2 Meter) nicht vorliegen und die Gefahr besteht,
dass das Geländer durch ausschwenkende LKW´s häufig beschädigt würde.
Der Schutzeffekt wäre auch weiterhin nicht gegeben.

Der Bürgermeister wird gebeten, den Antragsteller hierüber in Kenntnis zu setzen.  

Abstimmungsergebnis: 1 Ja-Stimmen
6 Nein-Stimmen
0 Stimmenthaltungen

Zu TOP 17. Nächste Umweltausschussitzung

Die nächste Umweltausschusssitzung soll am Donnerstag, den 22.05.2014, 20:00 Uhr
im Rathaus Aumühle stattfinden.  

Zu TOP 18. Anfragen und Mitteilungen

Im Tannenweg wurde mit den Anliegern ein Ortstermin für den 07.04.2014 vereinbart.
Thema: Sanierung des Weges mit Schlacke

Die Bauaufsicht des Kreises wurde bezüglich des Grundstückes -Krim 7- gegenüber
dem Eigentümer bereits tätig.

Über die Durchführung der Verkehrsschau des Kreises in allen Gemeinden des Amtes
wurde ein mehrseitiger Bericht erstellt. 

  

Der Vorsitzende, Herr Schättgen, beendet um 22:30 Uhr die öffentliche Sitzung.

________________________ ______________________ 
Wolfgang Schättgen Nathalia Kaluza
Vorsitzender Protokollführerin

______________________
Der Inhalt des Protokolls wird bestätigt:   Dieter Giese
                                                           Bürgermeister


